



**Nota de Prensa
NP 014/2012
12 de abril de 2012**

15 PAÍSES DEL MUNDO ABORDAN EL TEMA DE OPERADORES DE MERCADO ABIERTO EN EL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA

Este año, el Banco Central de Bolivia (BCB) es la sede de la VI Reunión de Operadores de Mercado Abierto, evento organizado de manera conjunta con el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA) los días 12 y 13 de abril.

La Reunión de Operadores de Mercado Abierto se lleva a cabo de manera bianual con la participación de representantes de los bancos centrales invitados, quienes intercambian experiencias sobre la implementación de la política monetaria y las operaciones de mercado abierto.

En esta ocasión, el Presidente a.i. del BCB, Marcelo Zabalaga, fue el encargado de dar las palabras de inauguración de este evento, que cuenta con la presencia de 15 países invitados de América, Asia, Europa y por primera vez de un representante del Banco de la Reserva de India y de la Corporación Andina de Fomento (CAF).

En su intervención, Zabalaga indicó que el objetivo de esta reunión es el de analizar las respuestas de los mercados financieros a las acciones de política monetaria, los efectos asimétricos de éstas sobre la inflación y el producto, las características de los mercados de dinero y de los instrumentos utilizados en las economías emergentes y las políticas diseñadas para enfrentar el ingreso de los flujos de capital.

Zabalaga mencionó también que en estos encuentros se comparten experiencias de medidas asertivas en tiempos de turbulencia, mencionando como una de las experiencias que tuvo Bolivia durante los años 2007 -2008 en la que se registró una inflación alta en la cual el país adoptó medidas heterodoxas que han permitido controlar esta situación.

De la misma manera, mencionó que ahora el BCB, en su nuevo rol, realiza un acercamiento a la población, mediante concursos de ensayo sobre temas económicos, teatralización sobre inflación y bolivianización, en el ámbito educativo; Jornadas Monetarias, convocatorias a investigación y otros en los cuales el BCB interactúa con la gente facilitando la comprensión de las medidas que se adoptan y recoge información valiosa que tiene la población sobre estos temas.

En la ocasión, se contó también con las palabras de Fernando Sánchez, representante del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA), quien indicó que estas reuniones se llevan a cabo desde 1999 para integrar en el Programa del CEMLA el abordaje sistemático de una de las funciones críticas de la banca central, como es la implementación de la política monetaria.

En esta ocasión participarán representantes de los Bancos Centrales de la India, Costa Rica, Uruguay, Alemania, España, Estados Unidos, Guatemala, Chile, México, República Dominicana, Venezuela, Paraguay, Honduras, Colombia, representantes de la Gerencia de Operaciones Monetarias y de la Gerencia de Entidades Financieras del Banco Central de Bolivia.

Entre los temas que se analizarán en esta reunión destacan:

Las asimetrías en las respuestas de la inflación y el producto a acciones de política monetaria; el mercado interbancario de depósitos de repos; la relación entre la tasa de interés overnight y los saldos de reserva; el papel del canal del crédito como mecanismo de transmisión de la política monetaria; las acciones de las entidades de Intermediación financiera a las acciones de política monetaria, entre otras.

Banco Central de Bolivia